



Quintalsbrief der Schulleitung 13. Mai 2024

Geschätzte Eltern

Schon neigt sich das Schuljahr 2023/24 dem Ende zu. In knapp neun Wochen werden die 6. Klässler unser Schulhaus in Richtung Oberstufe oder Gymnasium verlassen. Auch für die Grossen vom Kindergarten und die aktuellen 3. Klassen beginnt nach den Sommerferien ein neues Kapitel in einer neuen Klasse. Aktuell sind wir intensiv an der Planung des neuen Schuljahres. Es stehen jedoch noch verschiedene interessante Anlässe auf dem Programm. Mehr dazu erfahren Sie in der nachfolgenden Info und laufend auf unserer Homepage <http://www.psruemlang.ch>.

Freundliche Grüsse
Naemi Aref und Franziska Reich
Schulleitungsteam, Schule Rümelbach

Spiel- und Sportnachmittag 5. Juni

Auch dieses Jahr organisiert der Schülerrat unter Mithilfe der Lehrpersonen und verschiedenen Eltern den beliebten Spiel- und Sportnachmittag. An diesem Nachmittag können die angemeldeten Kinder die Ateliers ihrer Wahl besuchen.

Wellentag 25. Juni

Am Dienstag, 25. Juni findet der Wellentag der Primar- und Sekundarschule Rümlang statt. Alle zukünftigen Kindergartenkinder, 1.- und 4. Klässler und alle zukünftigen Oberstufenschüler besuchen ihre neue Klasse oder Schule. Mehr Informationen werden mit den Klasseinteilungen versandt.

Schulfest 4. Juli

Am 4. Juli findet das Schulfest passend zum Jahresthema «1100 – s`Rümelbach fiiret» statt. Wir freuen uns auf einen interessanten Abend mit Spiel und Spass. Die Informationen dazu und Anmeldeformulare haben Sie bereits erhalten.

Power-Pass-Aktion

Noch bis am 3. Juli 2023 läuft die aktuelle Powerpass-Aktion. Einige Pässe sind bereits ausgefüllt zurückgekommen und die Kinder sind schon am Ausfüllen des zweiten oder dritten Passes. Weitere Pässe können bei der Klassenlehrperson bezogen werden.

Powerpassverlosung und Konzert Schülerband

Am 10. Juli findet die Powerpassverlosung während der regulären Unterrichtszeit statt. Ebenfalls werden wir die 6. Klässler in diesem Rahmen verabschieden. Als kleines Extra hält die Schülerband exklusiv für die Kindergarten- und Primarschüler:innen ein Konzert, welches im Rahmen der Verlosung stattfinden wird.

Zeugnisse

Die Zeugnisse für das 2. Semester erhalten die Schüler:innen am 12. Juli, dem letzten Tag vor den Sommerferien.

Neues Schuljahr 2024/2025

Im neuen Schuljahr werden im Rümelbach zwei erste und zwei vierte Klassen starten. Neben diesen Klassen haben wir alle Primarklassen doppelt geführt. Die Schülerzuteilungen für die Kindergärten, die 1. und 4. Klassen werden am 17. Mai 2024 per Post versendet. Die neuen Stundenpläne werden spätestens in der Kalenderwoche 25 verteilt oder zugestellt.

Telefon Schulleitung: 043 211 20 44



Personelles

Auch in diesem Sommer werden einige Lehrpersonen die Schule Rümelbach verlassen. Karin Hofer, seit 11 Jahren als Heilpädagogin in Rümlang tätig, wird eine neue berufliche Herausforderung annehmen. Beatrice Walter hat vor 7 Jahren in Rümlang als Heilpädagogin gestartet und verlässt unserer Schule, um eine Stelle näher an ihrem Wohnort anzutreten. Natalie Schürpf hat während 6 Jahren bei uns als Klassenlehrperson gearbeitet und gönnt sich nun eine Auszeit. Franziska Reich hat ihre Anstellung als Schulleitung und im Kindergarten ebenfalls per Ende Schuljahr gekündigt. Sie hat während 4 Jahren bei uns im Rümelbach gearbeitet. Eliane Sunier, Fachlehrperson Mittelstufe und Rahel Gisler, Lehrperson im Kindergarten, verlassen beide nach einem Jahr unsere Schule. Ebenfalls verlassen wird uns Melanie Wasser, welche seit Januar 2024 im Kindergarten tätig war.

Wir sind intensiv daran, die offenen Stellen wieder neu zu besetzen. Die Situation auf dem Stellenmarkt der Lehrpersonen ist äusserst angespannt. Es mangelt weiterhin an ausgebildetem Lehrpersonal.

Aktuelles/ was die Schule Rümlang beschäftigt

Wie bereits erwähnt, ist der Lehrpersonenmangel Realität. Wir haben das in diesem Schuljahr an unserer Schule hautnah erlebt. Auch wir haben einige Stellen mit Personen ohne Ausbildung besetzt. Wenn man die Qualität möglichst gewährleisten will, führt das unabdingbar zu Mehraufwand und Mehrbelastung für das gesamte Team. Auch im Bereich der Vikar:innen, welche bei krankheitsbedingten Ausfällen einspringen, herrscht Personalmangel. Dieses führt dazu, dass die bereits ausgelasteten Mitarbeitenden einspringen müssen oder nach anderen Notlösungen gesucht werden muss. In einigen Fällen musste auch schon der Nachmittagsunterricht abgesagt werden – es konnte nur Betreuung angeboten werden.

Neben dem Fachkräftemangel beschäftigt uns auch das Thema Integration, welches zur Zeit häufig in den Medien diskutiert wird. Kinder mit zum Teil äusserst herausforderndem Verhalten, und eine grosse Leistungsheterogenität treffen wir in den Klassen an. Hinzu kommt der Mangel an ausgebildeten Fachpersonen, welche die immer anspruchsvolleren Integrationen begleiten können. Auch für uns ist das zu einer Herkulesaufgabe geworden.

Des weiteren sind schulnahe Unterstützungsdienste und -Stellen wie z.B. der schulpsychologische Beratungsdienst (SPBD) und andere Abklärungs- und Therapiestellen überlastet und haben lange Wartezeiten oder Annahmestopps. Es dauert daher häufig lange, bis die nötige Unterstützung geboten werden kann.

Wie Sie sehen, stehen wir vor einigen Herausforderungen, welche wir nicht ausschliesslich auf der Ebene der Schule Rümlang meistern können.